

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 6 DE MARZO DE 1770.

Petersburgo 16 de Enero de 1770.



L dia primero de este mes concurrieron á Palacio, con motivo de *Año nuevo* , la principal Nobleza de ambos sexôs , y los Embaxadores y Ministros extranjeros. La Emperatriz, con una pequeña Corona en la cabeza , y su vestidura Imperial , cuya cola llevaban los Chambelanes de servidumbre, salió á las 11 de la mañana de su quarto, encaminandose á la Iglesia mayor , acompañada del Gran Duque , y precedida de los Mariscales de su Corte. Despues de los Oficios admitió esta Soberana los cumplidos y enhorabuena del Clero , al ruido de la artillería de los Castillos de esta Ciudad. A su vuelta á Palacio executaron lo mismo los Caballeros y Damas y los Ministros extranjeros. A medio dia comió S.M. Imperial con la Nobleza de primera y segunda clase. Por la noche hubo en la Galería una numerosa Asamblea, con bayle y cena en una mesa de 95 cubiertos , á que asistieron la Emperatriz y el Gran Duque, los Ministros extranjeros , y las personas de las quatro primeras clases de Nobleza ; y entre tanto se oyó un harmonioso concierto de voces é instrumentos.

Mitau 11 de Enero de 1770.

UN Correo que llegó ultimamente de *Petersburgo*, ha traído nuevas Credenciales al Caballero de *Simolin* , Ministro de la Emperatriz de las *Rusias* , con las respuestas á las cartas que escribieron á la misma Soberana el Duque *Ernesto Juan* y el Principe heredero, su hijo , actualmente reynante. En ellas da S. M. Imperial á estos dos Principes las mayores y mas benignas seguridades de la continuacion de su benevolencia.

Varsovia 20 de Enero de 1770.

LAs cercanías de esta Ciudad se hallan infestadas de diferentes cuadrillas de vagabundos y ladrones, que baxo el nombre de Confederados, cometen los mayores excesos. Las Tropas de la República, y los *Rusos* que hay en esta Capital, no son suficientes para libertarnos de esta plaga; y se sabe que los Generales de los diferentes Cuerpos *Rusos*, derramados en la *Polonia*, á quienes se habia pedido socorro, han respondido que necesitan de toda su gente para mantenerse en los Puestos que ocupan.

Siempre se habla de proyectos de ajuste, y ya no se oculta que la Corte de *Petersburgo* no está lejos de admitirlos; pero no parece que ha llegado el venturoso instante de ver el fin de las calamidades de esta Nacion desgraciada. Como ya no entran en Tesorería los fondos destinados al pago de las Tropas, debe partir de aqui el Regimiento de Guardias de Caballería, encaminandose al Palatinado de *Cracovia*, en donde, segun dicen, se permite á los Oficiales y Soldados que se hagan satisfacer por sí mismos sus atrasos. Aseguran que este Regimiento será reemplazado aqui por algunos destacamentos *Rusos* que vienen de *Lithuania*, y que estos ultimos lo serán por otros batallones de reserva, que quedaron en *Finlandia*.

Se ve con admiracion un gran número de Oficiales, y aun Generales *Rusos* hacer dexacion de sus empleos y abandonar los Exércitos de la Emperatriz, su Soberana. Desde que se concluyó la campaña se hace subir á quatrocientas el número de estas dexaciones. Algunos de estos Oficiales retirados, que han venido á esta Capital, refieren unánimes, que las enfermedades epidémicas y las correrías de los *Tártaros*, hacían espantosos estragos entre los *Rusos*, y que era menester pensar en formar nuevamente los Regimientos que entraron en *Moldavia*.

Kaminieck 18 de Diciembre de 1769.

EL rigor de la estacion y las enfermedades que se han manifestado en el Exército *Ruso*, no son los únicos infortunios á que se han expuesto los Regimientos que pasaron el *Niester*. El General *Romanzow* recibió el 10 de este mes un Corréo con la noticia de que los *Tártaros* habian llegado á *Soroka* en mucho número, y que daban continuos combates á las Tropas acantonadas en *Moldavia*. Este General mandó que saliesen prontamente de sus Cuarteles muchos Cuerpos de Tropas, que esperan la ocasion de poder pasar el *Niester*, cuya improvisa extraordinaria avenída impide la marcha del socorro que ya pidieron los *Rusos* segunda vez. Cinco mil hombres, que acantonaban en la Pro-

vin-

vincia de *Volhinia*, recibieron orden de abanzarse ázia el Fuerte de *Santa Isabél*, para hacer frente á otro Cuerpo de *Tártaros* que ha vuelto á la *Nueva Servia*, y amenaza á la Provincia de *Kiovia*.

De las fronteras de la Prusia Polaca 15 de Enero de 1770.

LOs Confederados de la Provincia de *Pomerania* continúan su residencia en *Swecie* y *Graudentz*. Los de la *Gran Polonia*, á las órdenes del Sr. *Malezewski*, que fueron tan maltratados, segun las noticias públicas, llegaron á *Bramberg*, en número de 800 hombres de Infantería, con algunos centenares de Caballos. Durante su marcha los atacaron los *Rusos* en la llanura de *Thorn*; pero estos últimos fueron batidos y rechazados, asegurandose que perdieron de 500 á 600 hombres, y entre ellos un Oficial de distincion. Ha llegado á *Starogard* otro destacamento de Confederados de la *Gran Polonia*. Créese que su marcha tenga por objeto cubrir la Asamblea general de la Nobleza de *Prusia*, donde dicen se efectuará la union que se quiere hacer, con el titulo de *Unio Animorum*. Es de maravillar que los Confederados se manifiesten por todas partes con tanta audácia, y acométan á los *Rusos* en un tiempo en que la retirada del Exército *Otomano* al otro lado del *Danubio*, les debía dexar el uso de todas sus fuerzas, y mas recursos de los que eran necesarios para oprimir á los *Polacos* Confederados.

Trescientos *Rusos* con su artillería se presentaron el 12 de este mes delante de *Culm*. El Sr. *Skorzewski*, que manda en aquella Ciudad, se defendió con valor hasta que le llegó un refuerzo, y entonces atacó á sus Enemigos, y los rechazó hasta el Lugar de *Starogrod*, á una milla de la Ciudad. Habiendosele unido igualmente alguna Infantería de los Confederados, forzó á los *Rusos* en aquel Pueblo, les mató mucha gente, y precisó á los demas á encerrarse en el Castillo, donde quedaban aún bloqueados á la partida del Correo que llevó á *Bramberg* esta noticia.

De las Fronteras de Hungría 20 de Enero de 1770.

DE todas partes se nos avisa que los *Rusos* se han visto obligados á levantar el sitio de *Bender*, con extraordinarias pérdidas, ocasionadas, asi por el fuego de los sitiados, como por las enfermedades y continuos combates con los *Tártaros*: que en su retirada fueron atacados por los mismos *Tártaros*, que derrotaron sucesivamente muchos Cuerpos: que el resto llegó á *Balta* en muy mal estado; y que los *Tártaros* se dividieron en dos Cuerpos, uno de los cuales habia pasado ya las líneas de la *Nueva Servia* quando nos escribieron estas noticias; y que el otro se abanzó á lo largo del *Niester*,

subiendo hasta *Kalus* desde donde incomóda la Retaguardia del Cuerpo Ruso , que quedó en *Moldavia*. Ultimamente , se sabe, que los *Turcos* vuelven á manifestarse con fuerzas respetables al otro lado del *Danubio* ; de que se infiere que sus movimientos están concertados con los de los *Tártaros*. Los *Turcos* en la guerra de 1737 , dexaron siempre el Campo libre á los *Rusos* durante el verano , eligiendo el invierno para perseguir y atacar al Ejército de sus enemigos : se teme mucho que en el día les surta buen efecto la misma maniobra , y que los *Rusas*, repartidos en *Moldavia*, vengan á ser víctimas de los últimos sucesos que han conseguido con admiracion suya.

De las Fronteras de Transilvania 25 de Enero de 1770.

A Caba de saberse , que habiendo pasado el *Danubio* un grueso Cuerpo de Tropas *Otomanas* , derrotó un destacamento Ruso cerca de *Galacz* , apoderandose con sable en mano de aquella Fortaleza , mientras que otro tomó por asalto la de *Bucharest* , despues de haber batido el destacamento que la cubría. Los *Turcos* pasaron á cuchillo á quantos enemigos encontraron , y entre ellos á un gran número de *Griegos* que se había unido á los *Rusos*. Hecho esto, se estendieron por la *Valaquia* ; y acabamos de saber por dos Oficiales que lo presenciaron , que no quedan mas *Rusos* en aquella Provincia , que la Guarnicion de *Braila* , que por todas partes tiene cortada su comunicacion , y se verá obligada á rendirse por falta de víveres , si los *Turcos* quieren aguardar á que los consuman. Se hace subir á quatro ó cinco mil hombres la pérdida que han tenido los *Rusos* en estos diferentes combates , y se teme que el Baxá victorioso junte sus fuerzas á las del Seraskier , que entró en *Moldavia* para echar tambien de allí al Ejército Ruso.

Londres 9 de Febrero de 1770.

E L Rey ha nombrado al Conde de *Bristol* para el empleo de primer Gentilhombre de su Cámara.

El 2 de este mes se deliberó en la Cámara de los Pares sobre la expulsion del Sr. *Wilkes* , y su incapacidad de tener asiento en la actual Cámara de los Comunes. Se decidió que se formase esta Cámara en Junta particular, para que cada uno de sus Miembros pudiese disputar libremente su dictámen. El partido de oposicion propuso de terminar, *que la opinion constante de esta Junta particular es que la Cámara de los Comunes en el exercicio de su jurisdiccion en materia de elecciones, está obligada á juzgar conforme á las leyes del País , y á las reglas y costumbres del Parlamento , las quales hacen parte de estas mismas leyes.*

Des-

Despues de fuertes altercaciones fue desechada esta proposicion. Tambien se propuso decidir que el Lord *Mansfield* dexáse la Presidencia para disolver esta Junta particular, cuya proposicion pasó á pluralidad de 96 votos contra 47. Hecho esto se propuso acordar, que toda resolucion de la Cámara de los Pares que revocase directa ó indirectamente una sentencia de la Cámara de los Comunes, sobre asunto en que su jurisdiccion es competente y definitiva, sería una infraccion del derecho constitucional de los Comunes, dirigida á ocasionar un rompimiento entre las dos Cámaras del Parlamento y una confusion general. Al cabo de largas y vivas disputas por una y otra parte, se aprobó esta proposicion á pluralidad de 88 votos contra 49. El 5 se leyó en la misma Cámara el acto para castigar la desercion &c. despues de lo qual presentó el partido opuesto dos Protestas, una firmada de 41 Pares, y otra de 39, contra las dos resoluciones del dia 2, tocantes al estado de la Nacion en general, y á la eleccion del Condado de *Midlesex* en particular.

Los Comunes por su parte leyeron el mismo dia por tercera vez, y pasaron el acto para el castigo de la desercion. Deliberando despues en Junta extraordinaria sobre el subsidio, resolvieron conceder 4068080 libras Esterlinas, 1 sueldo y 11 dineros para el gasto ordinario de la Marina, y 2838687 para la construccion y reparo de los Navíos de guerra en todo el presente año. Despues mandó la Cámara formar un acto para evitar las consecuencias que resultan de la expulsion de sus Miembros.

Dícese que al Sr. *Jorge Pitt* se le nombrará Embaxador extraordinario del Rey á la Corte de España, y que con este motivo será elevado á la dignidad de Par, y se le conferirá una de las plazas vacantes en la Orden del Baño.

Hoy se ha tenido un gran Consejo en *S. Jayme* á presencia del Rey. El Lord *Cambden* fue llamado ayer á esta Ciudad; lo que dá lugar á presumir que se piensa en persuadirle á que vuelva á exercer el empleo de Canciller del Reyno.

El Sr. *Jayme Grenville* y el Conde de *Cornwallis* hicieron dexacion de los empleos de Vice-Tesoreros de Irlanda. El Lord *Howe* la hizo igualmente de el de Tesorero de Marina; y el Vizconde *Lisburne* de el de Lord Comisario de Comercio. El Sr. *Welbore Ellis* ha sucedido al Sr. *Grenville* en calidad de Vice-Tesorero de Irlanda.

Versailles 17 de Febrero de 1770.

A Ntes de ayer se cantó el *Te Deum* en la Iglesia de Nuestra Señora, Parroquia de Palacio, con motivo del cumpleaños del Rey, des-

despues de lo qual se encendieron los fuegos artificiales , que se habian preparado enfrente del pórtico de la Iglesia. La Guardia de *Inválidos* , que concurrió á ella , hizo muchas descargas de fusilería.

París 19 de Febrero de 1770.

GEnoveva *Nicolasa Ursula de Turquentin* , viuda de *Adriano Soyer* , Señor de *Intraville* , murió en *Diepe* el 5 de este mes de edad de 105 años.

Avisan de *Lyon* , que la noche del 5 al 6 del corriente se desplomaron tres casas de aquella Ciudad , y que todos sus moradores fueron sepultados baxo sus ruínas. Inmediatamente se empezó á trabajar para desenterrar los cuerpos de estos infelices, y á la partida de las Cartas que anuncian esta desgracia se habian sacado ya tres hombres muertos y muchos agonizando, que se llevaron luego al Hospital.

Napoles 13 de Febrero de 1770.

ANtes de ayer se manifestó delante del Real Palacio la segunda *Cucaña* , que representaba á *Apolo* de Pastor , adornada como la primera de toda especie de comestibles. Esta Máquina fue saqueada por la Plebe , luego que se hizo la señal desde los balcones del Real Palacio.

Ayer se vistió la Corte de luto por quatro semanas , con motivo del fallecimiento de la Serenisima Archiduquesa de *Austria Teresa Isabel* , hija única del Emperador.

Roma 14 de Febrero de 1770.

EL dia de la *Parificacion de nuestra Señora* tubo el Papa Capilla pública en el Palacio Apóstolico *Quirinal*. Habiendo celebrado su Santidad el Santo Sacrificio de la Misa en su Capilla privada , pasó á la Capilla *Paolina* , donde admitió la obediencia de los Sres. Cardenales , despues de lo qual hizo S. B. la bendicion y distribucion de las velas , á que siguió la Procesion en la forma acostumbrada. Concluída la Misa mayor , entonó S. S. el *Te Deum* , que prosiguieron los Capellanes Cantores de la Capilla Pontificia , en accion de gracias á Dios de habernos preservado, por su infinita misericordia y por intercesion de Maria Santisima, del horrible azote del terremoto sucedido en *Roma* el mismo dia el año de 1703 , reynando el Sumo Pontifice *Clemente XI*, de gloriosa memoria. Hecho esto, cantó su Santidad las Preces y Oraciones acostumbradas; y dada la bendicion Pontifical, publicó el Eminentísimo Celebrante la Indulgencia de 30 años para los asistentes.

El Eminentísimo *Bernis* , en nombre y por parte del Rey *Christianísimo* , ha pedido á S. B. dispensa para que el Sr. Delfin pueda con-

traer

traer Matrimonio con la Sra. Archiduquesa de *Austria Maria Antonia*.

El Comendador de *Almada*, Ministro de S. M. *Fidelisima*, ha recibido el Martes ultimo un Correo de su Corte con la noticia, segun dicen, de haber fallecido el nuevo Cardenal *Mendoza*.

Florenzia 17 de Febrero de 1770.

EL Gran Duque y la Sra. Infanta Gran Duquesa deben trasladarse hoy desde su residencia de *Pisa* á esta Capital, donde ya se hallan el Conde de *Rosemberg*, todos los Gefes de la Corte, y los Ministros extranjeros. Monseñor *Inocencio Conti*, nombrado Nuncio Apostólico en *Portugal*, pasó por aqui ayer mañana, encaminandose á su destino, despues de haber tenido en *Pisa* la honra de rendir sus respetos, y comer con nuestros augustos Soberanos.

Madrid 6 de Marzo de 1770.

EN el Regimiento de Guardias *Españolas* ha conferido el Rey primera Tenencia de Fusileros al segundo Teniente de Granaderos *D. Domingo de Borja y Larraspuru*; y en el de Guardias *Walonas*, segunda Ayudantía mayor al primer Teniente Baron de *S. Simphorien*, y primera Tenencia de Fusileros al segundo Teniente de Granaderos *D. Francisco Alexandro la Dos*.

Asimismo ha conferido S. M. Compañias en el Regimiento de Infantería de *Victoria* al Capitan *D. Joseph Suarez*, Teniente de Fusileros del mismo Cuerpo: en el de *Asturias*, al Capitan *D. Miguel de Alcalá*, Teniente de Granaderos de él: en el de *Lombardía*, al Ayudante mayor con grado de Capitan, *D. Joseph Alvarado*; y en el de *Irlanda*, al Teniente de Granaderos *D. Diego Macrohon*.

El Rey se ha servido conceder á *D. Vicente Diaz de Mendoza*, Caballero del Orden de *Santiago*, Plaza de Ministro en el Tribunal de la Contaduría mayor de Cuentas con exercicio, sin sueldo, ni obcion á las vacantes por ahora, en atencion á los méritos del Marqués de *Fontanar*, su Padre.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía Presbyteral de la Catedral de *Gerona*, al Doct. *D. Mariano Lurges*; y para otra tambien Presbyteral de la misma Iglesia, al Doct. *D. Felix Raval*.

Tambien ha nombrado S. M. para la Vara de Alcalde mayor de la Ciudad de *Jaca*, Reyno de *Aragon*, á *D. Juan Nepomuceno de Pedrosa*; y para la de la Ciudad de *Calahorra*, á *D. Martin Alonso de Quesada y Zambrana*.

Por Carta de 20 de Febrero próximo del Presidente de la Contratacion á *Indias*, se sabe haber entrado en *Cadiz* el 19 del mismo,

pro-

procedente de la *Guayra*, el Pingue de la Compañía de *Caracas Nuestra Señora de los Dolores*, que conduce de su cuenta, y la de Particulares 78318 fanegas de Cacao de aquellas Provincias: 28500 Cueros al pelo: 18015 arrobas de Tabaco en rama; y 94 idem de Algodon.

El día 5 de Febrero próximo pasado falleció en esta Corte la Excma. Sra. *Doña Maria Francisca de Silva, Hurtado de Mendoza*, Duquesa que fue del *Infantado y Pastrana*, &c, á los 63 años, y 13 dias de su edad, habiendo nacido en *Granada* el día 23 de Enero de 1707.

El día 7 del mismo murió en el Real Sitio del *Pardo* la Excma. Sra. Marquesa *Gonzalez*, á los 76 años cumplidos de edad. Habiendo enviudado del Teniente General *D. Juan Gonzalez*, mereció ser nombrada por Señora de Honor de la Reyna en el año de 1733; y en el de 1741 que se la destináse para pasar á *Parma* por Aya de la Serenísima Señora Infanta *Doña Isabél*, esposa que fue del Emperador rey-nante: en cuya educacion y servicio, y despues de casada, en el de su hermana la Princesa nuestra Señora, supo siempre distinguirse, como es notorio.

Real Cedula de S. M., á Consulta del Consejo, por la que manda se observen en las Universidades literarias de estos Reynos las reglas que se han estimado convenientes para conferir los Grados á los Profesores Cursantes en ellas, y los requisitos, Estudios, y Exercicios literarios que deben concurrir en los Graduandos, á efecto de impedir fraudes en la calificacion de su suficiencia y aprovechamiento, con lo demas que dispone por regla general. Se hallará en casa de *D. Antonio Sanz*.

El *Mercurio Histórico y Político* del mes de Enero de este año de 1770, se hallará el Sábado próximo donde esta *Gazeta*; y en *Cadiz*, en la Librería de *Salvador Sanchez*, junto al Convento de *S. Agustin*.

El tomo XXV de la *España Sagrada* sobre las Memorias Eclesiásticas de la Santa Iglesia de *Tarragona*, por el R. P. M. Fr. *Henrique Florez*, del Orden de *S. Agustin*; se hallará en la Portería de *S. Felipe el Real* de esta Corte.

Hacer que hacemos, Comedia nueva de carácter: por *D. Tirso Ymareta*. Se hallará donde esta *Gazeta*.

Carta del Esposo Christo á las Religiosas sus Esposas, y quejas de un Esposo mal correspondido: sacada de las Obras Posthumas, que escribió el Venerable Siervo de Dios Fr. *Francisco de Posadas*, del Sagrado Orden de Predicadores; se hallará en la Librería de *Juan de San Martin*, calle de la *Montera*.

Correo General de España, número 5, se hallará, con los antecedentes, en las Librerías de *Escribano*, calle de *Atocha*, y de *Lopez*, *Plazuela de Sto. Domingo*.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de *Don Francisco Manuel de Mena*, calle de las *Carretas*.